

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 17 de Octubre de 1936

Núm. 80

El discurso del Príncipe Don Javier, ante el cadáver de nuestro Augusto Caudillo, al prestar juramento como Regente

“La sangre de los antiguos mártires hace brotar generosa la de nuevos mártires que alumbran la España que llama con magnífico ejemplo a toda Europa para batir a los sin Dios y los sin Patria.,

La Secretaría general del jefe delegado de la Comunión Tradicionalista nos envía la siguiente nota:

“Por Real decreto de 23 de enero del año actual, nuestro llorado Caudillo instituyó Regente para el día de su fallecimiento al Príncipe Don Javier de Borbón-Parma.

Muerto el Rey nuestro Señor (q. s. g. b.) el pasado día 29, entró en vigor la disposición citada.

El Príncipe Don Javier de Borbón-Parma ha querido de una manera pública y solemne reiterar ante el cadáver de S. M., en la Capilla del Castillo de Puchbeim, la promesa que en vida le hiciera de aceptar la Regencia.

A presencia de la Reina, Corte Imperial, Jefe Delegado de la Comunión Tradicionalista y demás personalidades asistentes al sepelio, avanzó su Alteza hasta los restos mortales de su Augusto tío, y con voz velada por la emoción, dijo:

En solemne y pública cumplimento de la promesa que hice a S. M., nuestro bien amado Rey Don Alfonso Carlos, vengo en este momento inolvidable a renovar mi juramento de ser el depositario de la tradición legítima española y su abanderado hasta que la sucesión quede regularmente establecida.

Mi juramento de sostener y guiar a la Comunión Tradicionalista-Carlista española, debe cumplirse en la época más grave de su gloriosa existencia; pero así como la vida del Rey que lloramos nos estuvo consagrada hasta su último trágico suspiro, así lo estará la mía hasta que Dios me otorgue la merced de terminar la misión de que estoy investido, tal como lo hubiera hecho el mismo Rey Alfonso Carlos.

Al tomar la bandera que la mano del Augusto finado ha puesto en las mías, me dirijo a todos, recordando que la Comunión Tradicionalista es católica antes que nada, patriótica en la unidad intangible de las variedades regionales y especialmente monárquicas a través del curso fecundo de una historia milenaria y auténticamente española.

La sangre de nuestros mártires de otros días ha hecho brotar generosa la de una muchedumbre de nuevos mártires que, ante el mando desequilibrado de nuestros días, han mostrado a España, levantándose en un arranque admirable de valor y de abnegación, la España que salvó a Europa rechazando a los moros; la misma que llevó a América la Cruz y la civilización; la que impidió el dominio turco en la memorable ocasión de Lepanto; la misma que hoy llama con magnífico ejemplo a toda Europa para batir las bordas de los sin Dios y de los sin Patria que intentan el asalto y destrucción de la civilización y de la cristiandad.

Nuestros gritos: Dios, Patria y Rey, ha unido a todas las fuerzas saludables en colaboración con el Ejército, unión que por la fe y el valor de los Requetés, tendrá ya bastante garantía de no romperse jamás, restaurando, por la amistad inquebrantable de los combatientes, la armonía más fuerte que la vida, que es base de la justicia y sagrada utilidad del Ejército y cimiento de la verdadera vida de las Naciones.

Subyuga el honroso ejemplo de energía de la joven generación, ahora en armas, queriendo, con plenitud de viril voluntad, reconstruir la inmortal España creyendo en Dios y en sus destinos universales, sobre las bases in-

La caridad de nuestros Requetés

Un rasgo de abnegación

Alcanzada por la metralla de un cañón enemigo, la señorita Concha Asiaín resultó herida, teniendo la desgracia de perder una pierna. Como se requiriese para salvar su vida una transfusión de sangre, ofreciéronse para prestar la suya, siendo utilizada, nuestros heroicos Requetés don Marciano Cirujano y don Andrés Pita. Nos place hacer público, aunque contrarie la modestia de los interesados, este abnegado rasgo, que pone de relieve una vez más la encendida caridad de los Requetés.

Llamamiento del Gobierno civil a las mujeres toledanas

Ropas para los hospitales de sangre

En el Gobierno civil se ha facilitado la siguiente nota:

“Vuestra bien probada generosidad, tan reiteradamente solicitada por este Gobierno civil, que se complace en rendiros en estos momentos el tributo de gratitud más ferviente, exige hoy un nuevo sacrificio que, no por ser posterior a los ya realizados, podemos sospechar sea desatendido, sino, por el contrario, supere vuestras mayores esperanzas.

Nuestros hospitales de sangre no tienen las sábanas necesarias a su servicio y poseen escasa cantidad de mantas. Nuestros gloriosos heridos, los que realmente superan toda generosidad y sacrificio vertiendo su sangre y ofreciendo sus vidas por la Patria, carecen de la ropa de cama necesaria para ser atendidos como merecen.

No es preciso aclarar más el fatal alcance de estos hechos, ni tampoco hacer llamamiento alguno a vuestros corazones de mujeres, y como tales de madres, esposas o hermanas. ¿Quién de vosotras no guardará en algún armario del hogar, por modesto que sea, un par de sábanas y una manta sobrantes? Pensad si pudieron nunca tener mejor destino.

De vuestro patriotismo espera confiadamente ver colmadas sus esperanzas, con la urgencia precisa, vuestro gobernador, *Silvano Cirujano.*”

Comisiones postuladoras de señoritas

Comisiones de señoritas que espontáneamente han ofrecido sus servicios al efecto, postularán, debidamente autorizadas, solicitando donativos de las prendas que se indican por las casas de la ciudad. También pueden realizarse los donativos directamente en este Gobierno civil, todos los días, de diez a una y de cuatro a siete.

comovibles de la justicia, del orden moral y material, y de la seguridad de todo bien en la prosperidad de la patria común.

El llamamiento del Rey y el mío se dirige a todos y espero que sea escuchado más allá de las trincheras y de los odios.

De todos modos, por duros que puedan ser los combates futuros, venceremos. Diríase que sólo cuando ya ha visto que la aurora de la victoria dora las almas de la Patria, ha conseguido tomar descanso en la tumba el Augusto anciano cuyo cuerpo tenemos aún presente y que fué el último vástago directo de la gran Dinastía Carlista de los legítimos Reyes de España. La victoria es ya segura y sobre ella se asentará la paz fecunda; el porvenir está asegurado, y no tardaremos en volver a este mismo lugar para decir ante el sepulcro de V. M., presentando armas: Señor, os hemos obedecido; la victoria está acabada. Os damos gracias porque habéis sido el padre vigilante y el guía prudente que nos ha preparado esta victoria. La Dinastía Carlista, primera rama de la Casa Borbón, al extinguirse directamente, ha dejado cumplida su misión de salvar a la España eterna.

Al ascender al seno de Dios, no dejará V. M. de continuar guiando a España.”

Informes del Gobierno Militar

Juicio contradictorio para la concesión de la Laureada al general Moscardó

Orden de la Plaza para el día 16 de octubre de 1936.

Artículo único. - El Excmo. Sr. General Juez Instructor de esta Plaza, D. Vicente Jiménez Rodríguez, en escrito de esta fecha, me dice lo siguiente:

“Excelentísimo señor: Para cumplimiento de lo que dispone el Reglamento de la Orden militar de San Fernando, ruego a V. E. se digne disponer en la Orden de la Plaza una invitación para que, durante el plazo de diez días, puedan presentarse en este Juzgado de Instrucción cuantos Generales, Jefes, Oficiales, Suboficiales e individuos de Tropa, retirados del Ejército y paisanos, que deseen deponer voluntariamente en el Juicio Contradictorio que de orden superior instruyo al Excmo. Sr. General de Brigada D. José Moscardó Ituarte, para obtener la Cruz Laureada de San Fernando, por los méritos contraídos en el Alcázar de esta Plaza al defenderlo.”

Lo que se publica en la de este día para su general conocimiento.—El Teniente Coronel Gobernador Militar, *Tella.*

Numerosas presentaciones en nuestras filas

Procedentes del campo enemigo se presentaron en nuestras filas un teniente, dos sargentos, cuatro cabos y sesenta y siete guardias, de la Guardia civil, y un sargento y un cabo de Asalto, un cabo y tres soldados del Regimiento de Otumba, todos con armamento y municiones.

Más material recogido al enemigo

Material recogido al enemigo: 5 ametralladoras, 104 fusiles y 62 pistolas.

Después de la operación de ayer

El día de ayer fué de absoluta tranquilidad en Toledo. No se oyó un solo tiro en los alrededores, lo que prueba la eficacia de la operación realizada el día anterior para limpiar de enemigo los Alijares y sus contornos, en los términos a que se refirió el gobernador militar en su discurso radiofónico de anoche. La ciudad ofreció un aspecto completamente normal, y hubo hasta la noche mucha animación en las calles.

Felicitación del gobernador militar al general Aranda y a la Legión por la entrada de las fuerzas gallegas en Oviedo

El gobernador militar, teniente coronel Tella, ha teleografiado al coronel Aranda y a la Legión felicitándoles por la liberación de Oviedo mediante la toma de Monte Naranco y la entrada de las tropas gallegas en aquella ciudad, llevando al frente a los heroicos legionarios.

VIDA BUENA EN TOLEDO

En el Gobierno Militar

Nos comunican del Gobierno Militar que el lunes próximo comienza el curso en la Escuela de Artes y Oficios, lo que hacemos público para conocimiento de los interesados.

Ayer visitaron al comandante militar de la Plaza el Ayuntamiento de Puebla de Montalbán y un periodista alemán.

En el Ayuntamiento

Hoy 17 serán trasladados a Toledo los niños de la Colonia escolar del Balneario de Santa Teresa en Martiherrero (Ávila).

Llegarán a las cinco de la tarde, próximamente, siendo trasladados al Ayuntamiento.

Se ruega a los familiares de los niños que los recojan a la llegada, pues los pequeños cuyos padres no lo hagan así, serán trasladados al Colegio general provincial.

Ha terminado sus trabajos en la provincia la Comisión de Abastos, que ha realizado fructuosamente algunas gestiones para asegurar el abastecimiento de la población.

Administración de Rentas públicas

Se recuerda a todos los contribuyentes por Tarifa primera de Utilidades la obligación en que están de presentar las declaraciones juradas de sueldos correspondientes al tercer trimestre del año actual, antes de 1.º del mes próximo, como asimismo los del segundo trimestre que no las hayan presentado. Deberán presentarlas por duplicado y reintegrarlas con un timbre móvil de 0,25 pesetas.

La historia se repite

Mientras los falsos defensores del obrero lanzan a éste al campo de batalla, ellos huyen cobardemente, traspasando las fronteras.

La Prensa viene registrando este hecho, día tras día, sin cesar.

Nada extraño, por otra parte, toda vez que, a la hora de la verdad, es lo que hicieron siempre los embaucadores de las masas sencillas e ignorantes, los engañadores del pueblo.

Hijo que lloras la pérdida del padre querido, lanzado a la muerte, como carne de cañón, por quienes, diciéndose «bienhechores del proletariado», no son sino sus más grandes malhechores; no olvides esta enseñanza histórica, y en el futuro, obra en consecuencia.

La suscripción popular para el abrigo del soldado y milicias nacionales

	Pesetas
D. Alfonso Rey Pastor	35,00
Srta. Pilar Martín	5,00
Un matrimonio español	10,00
Sra. Viuda de Nevot	20,00
Familia de Niveiro	20,00
Sra. Viuda de Nevot.—Siete pares de calcetines y cuatro camisetas.	
Petra Martín.—Dos camisas, unos calzoncillos y dos pares de calcetines.	
Vicenta Valentín.—Unos calzoncillos.	

Lea usted EL ALCÁZAR

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DÍA 17

Santa Margarita María de Alacoque, Santa Eduvigis, San Florentino, San Sergio, San Florencio.

La Misa es de Santa Margarita María de Alacoque, toda propia; oración segunda por el Papa; prefacio común.

Santa Margarita fué religiosa de la Visitación y escogida por Dios para propagadora de la devoción a su Divino Corazón, teniendo grandes revelaciones que la dieron el aliento para cumplir esa misión en medio de la indiferencia y oposición de los hombres.

Conocida es de todos la promesa de la perseverancia final a los que comulgaran los nueve primeros viernes.

HORARIO DE MISAS PARA MAÑANA

En la Santa Iglesia Catedral Primada se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, de media en media hora, desde las seis y media hasta las nueve, y a las diez, once y doce.

A las seis, en la Iglesia de las Hermanitas de los Pobres.

A las seis y media, en la Iglesia del Hospital del Rey.

A las siete, en la Iglesia de Santo Domingo el Real.

A las siete y media, en la Iglesia de Madre de Dios.

A las ocho, en las Iglesias de Santa Ursula y Servicio Doméstico.

A las nueve y diez y media, en la Iglesia de las RR. Madres Gaitanas.

“EL ALCÁZAR”

Núm. 13

Sábado 8 de Agosto de 1936

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

Testigo milenario de páginas gloriosas de escenas y episodios de histórico valor. Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas que salvarán a España, por su fé y su honor.

INFORMACION GENERAL

La procedencia la misma, la tendenciosa de U. Radio. Para seguir acusando la desorganización y falta de asistencia al Gobierno incluso de sus partidarios, dimisiones como Ministro y Subsecretario de Guerra del General Castelló y D. Carlos Bernal respectivamente y las sustituciones por el Tte. Coronel de Artillería y Comandante de Infantería señores Hernández Sarabia y Leopoldo Menéndez.

Anteanoche se hicieron las pruebas en Madrid sobre un posible bombardeo, y ayer se complementaron las instrucciones con otras nuevas más detalladas sobre el mismo asunto, que fueron reiteradamente repetidas por Radio. Nuestros lectores juzgarán de la alarma en que vivirá Madrid al tener conocimiento de ellas, dicen: 1.º A las once de la noche se apagará todo el alumbrado público, los vecinos que tengan necesidad de apagar alguna luz cerrarán herméticamente puertas y ventanas, con el fin de que no salga el resplandor al exterior. 2.º Circularán tranvías hasta las once e igualmente los autos. El «Metro» prestará servicios hasta las dos de la madrugada y las puertas estarán abiertas en todo caso durante toda la noche para refugiarse las personas. A partir de las once la dirección general del «Metro» tendrá las luces de las puertas apagadas y serán iluminadas por una disposición especial y si se señalara la presencia de aviones enemigos, los anunciarán los bomberos por medio de sirenas recorriendo las calles. 3.º Queda terminantemente prohibido la formación de grupos a partir de dicha hora. Los vecinos de los pisos altos, en caso de oír las sirenas se refugiarán en los bajos o sótanos. La actividad militar la señala el Gobierno con la presencia de columnas, combates y declaraciones de zona de guerra; en Pina de Ebro; Granada que continua lo mismo y con el comentario análogo del Gobierno que desprestigia el tiempo, puesto que lleva 15 días diciendo que caerá de un momento a otro; límites de Córdoba, Jaén, Ciudad Real y Badajoz, términos municipales de Baeza, Baena y Castro del Río, Sierra del Guadarrama, Aragón Sur, Sigüenza y Oviedo, con los comentarios obligados, tan reiteradamente desmentidos por los hechos y el tiempo. De Barcelona dicen que ha llegado un tren con 100 carabineros procedente de

Figueras tren de Port-Bou, con objeto de incorporarse al frente de Madrid; realmente es un refuerzo que puede ser decisivo. El General Riquelme asume el mando en la Sierra, le auguramos un éxito como el obtenido contra este nuestro Alcázar. Se habla de la detención de Muñoz Seca en Barcelona. Dice que el Gobierno ha recibido un telegrama de Almería diciendo no ser ciertos los bulos circulados por Radio de Ceuta de haber lanzado a pique varios barcos de Anti-España por la aviación al servicio de España; enlazamos esta noticia con la siguiente: Comunican de Londres que el vapor Jaime I ha bombardeado toda la zona de Algeciras; conjeturamos que de Ceuta se han enviado refuerzos a la Península, que para ello se hizo la demostración de aviación y dada la pequeña distancia entre Ceuta y Algeciras se realizó la operación felizmente y que el bombardeo del Jaime I es la comprobación del éxito de la misma. Se ha hecho un llamamiento reiterado y conminatorio a pilotos civiles y militares para que con urgencia se presenten en la Sociedad de estos (Magdalena 13). Podríamos clasificar entre las noticias jocosas las siguientes: Que la colonia de Filadelfia dirige radio al Gobierno y al General Cabanellas para que se rinda sin condiciones, pues le hace a dicho General responsable del movimiento y que al General Mola se encuentra entre Valladolid y Burgos preocupado con la actuación de la columna Mangada, a donde hay que buscar a Mola es en los pasos de la Sierra que son las puertas naturales para caer sobre Madrid y de cuyas posiciones no hay quien le eche; ya con el nombramiento de Riquelme será otra cosa como antes decimos. A las 3 hablará el diputado Sr. Prats. Que se ha celebrado Consejo de Ministros con asistencia de todos los Consejeros. Que se ha acordado la separación de las filas del Ejército de los Comandantes de Caballería Sebastián Rubio y Jesús Camacho. De Radio-Toledo recogemos que los puestos de socorro establecidos, son en Pozo Amargo, Jardines y frente a la farmacia de Echevarri; recomiendan que se realicen vacunaciones con preparado anti-tífico.

PÉRDIDA de una pistola STAR 9 mm. corto número 173.259. Se ruega la entrega en esta Redacción.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer continuaron por animosos elementos de las mismas unidades que el día anterior, reconocimiento de

algunas casas próximas al Alcázar, respetándose ajueres y cuanto hay en ellas, con exclusión de los víveres, los cuales son entregados de modo generoso y voluntario a la cocina para el servicio de enfermos y las necesidades de todos. La aspiración de fundirnos de ahora para siempre con los lazos de nuestros ideales y sentimientos comunes ha cristalizado en el proyecto que distribuiremos aparte, en suplemento a este número, debido al buen espíritu del Capitán Vela. Para hacerlo viable se agradecerá que por los Jefes de Unidad se proceda a la entrega de las relaciones de los individuos que componen cada una de las unidades en la redacción de este periódico; asimismo requerimos a las señoras que quieran ayudar a la realización de esta obra para que procedan a la redacción de las correspondientes relaciones de las familias.

MISCELÁNEA

Se desea un Ministro de la Guerra para Madrid, en el peor uso y con los peores informes para el desempeño del cargo durante MEDIA HORA.

DEPÓSITO

Se halla depositado en esta redacción un abrigo de señora y un corraje blanco con chapa blanca.

SOLUCIÓN a la charada del número anterior:

TABACO

N. de la R. A primera hora de esta tarde, repartiremos profusamente nuestro suplemento para dar a conocer el proyecto de Reglamento de la Hermandad de Defensores de este histórico Alcázar.

VISADO POR LA CENSURA

DEL MOMENTO.—Ultimamente se nos ha hecho entrega por un honrado paisano, cuyo nombre sentimos no recordar, de una cartera con documentos, propiedad de

ISIDRO LOPEZ ALBENDIN

quien puede pasar a nuestra Redacción para recogerla.

Discurso radiofónico del gobernador militar de Toledo, teniente coronel Sr. Tella

Una falsedad de la emisora de Madrid.—Ni han pasado ni pasarán jamás.—Alusión a la operación de anteayer en Toledo.—El engaño de los obreros españoles.—La incompatibilidad entre la ideología soviética y la civilización occidental

Anoche, ante el micrófono de Radio Toledo, el excelentísimo señor gobernador militar, teniente coronel Tella, pronunció un interesante discurso, del cual damos seguidamente un amplio extracto para su divulgación entre aquellos de nuestros lectores que no tuviesen la fortuna de oírlo:

No sé desde dónde os hablo, comenzó diciendo el gobernador militar, porque si Toledo ha sido ocupado nuevamente por los rojos, según anunció hace dos o tres días la camelística Unión Radio de Madrid, esa emisora embustera que tantas vidas de pobres españoles está causando; si Toledo está ocupado, yo o no existo, o de existir, no podría hablaros desde la emisora de nuestra Imperial Ciudad, porque ni yo querría hacerlo, ni el cariño de los cobardes que me tuvieron preso y desterrado más de un año e intentaban reiteradamente asesinarme, lo hubieran permitido. Pero felizmente para Toledo y para mí, no es así.

Toledo no ha sido ni será tomado por la canalla roja que destruyó esta hermosa ciudad y robó sus tesoros. No volverán a pasar sus manos criminales, rojas de sangre, sobre las sagradas reliquias de la Imperial Toledo. Ayer han tenido una pequeña prueba de ello, pues como todos sabéis, se les desalojó del Campamento de los Alijares y de todos los cigarales próximos, después de dejar en nuestro poder más de un centenar de muertos y numerosos heridos, cinco ametralladoras y gran cantidad de armamento, material y víveres, huyendo en dirección de Aranjuez y Ciudad Real. Irán a contar su derrota al generalísimo Asensio o a Largo, que desde el micrófono de la emisora madrileña dirán al pueblo engañado por sus embustes el tremendo éxito que ha tenido su ataque a Toledo, y embojarán a unos cuantos milicianos para arrastrarlos a los frentes de combate y que sirvan de carne de cañón, a fin de que ellos y sus secuaces puedan seguir mangleando y disfrutando sus enchufes, aunque para ello se termine de hundir y destrozarse España.

Claro que pronto se les va a acabar, ya que el pueblo va dándose cuenta del engaño y no quiere acudir a batirse en los frentes, a pesar de las llamadas angustiosas que constantemente lanzan los líderes anarco-comunistas, ni fía en ayudas siempre interesadas o que se quedan la mayor parte en promesa. Esa tropa de ambiciosos embusteros que desde los llamados Ministerios en Madrid, desde la Generalidad en Cataluña y desde la Junta delegada de Valencia, están lanzando soflamas para que las milicias rojas vayan a la muerte con el corazón alegre, como dijo ese monstruo anormal de Azaña, teme por su vida, teme sucumbir en manos de las propias hordas que tan cobarde como insensatamente han levantado contra la patria, convencidos todos sus componentes de que Madrid ha de rendirse muy pronto a las columnas del Ejército nacional que acaudilla nuestro General Franco.

Obreros españoles: una vez más estáis siendo villa-

namente engañados y arrastrados a una muerte cierta por esos fantoches despreciables que, equivocadamente, convertisteis en ídolos del frente popular y que no son más que una cuadrilla de traidores vendidos al oro y al odio de Moscou. Vais a morir, estáis muriendo a centenares, como ayer aquí en Toledo y anteayer en Mérida y dentro de pocos días en Navalecarnero y en Aranjuez y en Madrid, ante el empuje, la disciplina y el heroísmo legendario y arrollador de los soldados, de los jóvenes del Requeté y de Falange, que han levantado en su corazón un altar a la patria. Morís porque unos hombres depravados, que no creen más que en los éxitos de su ambición, han envenenado vuestras almas saturándolas de rencor y de odio contra la España bendita que os ha dado el nombre y el ser.

Vuestro desengaño, vuestra desilusión os llevará, os impulsará a utilizar las armas que os entregaron, para matar a esos falsarios que os ocultan todavía nuestros éxitos y os hablan de derrotas imaginarias y de ocupaciones y reconquistas como esa ridícula de Toledo que dieron, como os dije al principio, por la embustera emisora madrileña; pero tened en cuenta que en ese epílogo de la tragedia sangrienta serán pocos los que encontréis. Ellos tienen las alas de la astucia y de la cobardía; muchos han huído ya con los bolsillos llenos, y todos los que puedan escaparán a disfrutar cómodamente el dinero que han robado. Por algo tienen preparados esos aviones de pasaje, que uno de los numerosos guardias y soldados entregados estos días en nuestros puestos avanzados me decía que tienen en el paseo de coches del Retiro de Madrid, parque que han cerrado al público para que no se entere de su estratagema.

Lucharéis estérilmente, obreros; la hora del epílogo va a sonar. Nuestro generalísimo os lo ha anunciado anteayer por última vez; bien pronto podrá repetir aquellas palabras graves y serenas del conocido mariscal francés: «Ha terminado la lucha»; el Ejército de España ha venido a salvar a la nación para que reinen la paz y el orden bajo la égida de su legítimo Gobierno nacional.

Otra de las cosas que merecen comentarse y que yo no puedo dejar pasar en silencio, son las declaraciones hechas a un periodista extranjero por el ridículo hijo adoptivo de Sodoma, que todavía se titula pomposamente presidente de la República, de ese espectro de República que los Comités comunistas controlan y saquean, dirigidos por los esbirros de Rusia.

Lamentase el fofo personaje de que las potencias extranjeras, en especial Francia e Inglaterra, no apoyen resueltamente a la cuadrilla apoyada por asesinos e incendiarios, que él tiene la osadía de llamar Gobierno de España, y dice que la política de no intervención es injusta y antidemocrática.

El gran estadista y dramaturgo finge ignorar que la opinión de la casi totalidad de los países europeos, y aun de muchos americanos, es de franca y enérgica repulsa contra los que pretendían implantar en España la dictadura roja, y de viva simpatía hacia el movimiento salvador que gloriosamente dirige el general Franco.

La actitud de la Prensa europea no contaminada del virus marxista, debía hacer ver al señor Azaña la realidad del criterio que nosotros expusimos hace días acerca de la absoluta incompatibilidad entre la ideología soviética y la civilización occidental. Y esta opinión nuestra no es a su vez sino reflejo fidelísimo de lo que enseñan los hechos históricos que el marxismo ha provocado.

Acerca de esto y del profundo sentido del movimiento nacional, el teniente coronel Tella hace amplias y atinadas consideraciones, y termina con unas frases alentadoras de fe y esperanza en los destinos gloriosos de la Patria.

Esperanza de ayer, realidad hoy

Hace ocho días, desde este mismo periódico, hacía un llamamiento a la mujer toledana para que prestase su apoyo material y moral a la institución naciente de las Margaritas, y el llamamiento lo hacía con la esperanza de que fuese atendido, pudiendo decir con toda complacencia, que habla muy alto en honor de las toledanas, que lo que ayer era tan sólo una esperanza, hoy es ya una hermosa realidad, con una perspectiva de tan amplios horizontes, que mucho es lo que ha de favorecer a España una aportación femenina como la que tiene en la Imperial ciudad.

Las Margaritas de Toledo, rivalizando en generosidad y altruismo, son tantas, que por su número y entusiasmo pueden muy bien competir con las de las demás capitales españolas en que hay esta fundación.

He tenido la satisfacción de hablar con las señoras que forman la Junta Directiva, y he podido apreciar todo el esfuerzo de su actividad, pudiendo comprobar, viendo los elementos de que disponían, que el Requeté en Toledo cuenta con una tan poderosa ayuda, que bien puede estar orgulloso de ello.

Pocos días lleva formada esta fundación; apenas si cuenta dos semanas de vida, y es su acción tan varia y tan activa, que a buen seguro no habrá ni un requeté toledano, o residente en Toledo, al que no llegue, y en grande, su acción benéfica y entusiasta.

Encantadas todas las Margaritas de poder ser útiles al pueblo patrio, y acuciadas por un interés ferviente de laborar al mismo tiempo por algo muy sagrado, como es la unidad y libertad nacional, que quiere, puede y debe desenvolverse dentro de las leyes humanas que toman como base la ley divina, gustosas sacrifican sus comodidades, expansiones y recreos, entregándose con ardor al trabajo que cada una tiene señalado, procurando por todos los medios excederse en éste para mejor lograr los fines que persiguen.

En la casa de las Margaritas, donde hace dos semanas sólo había unas cuantas buenas voluntades, hoy hay grandes existencias de ropas, telas, dinero y otras cosas útiles que ponen al servicio del Requeté, el cual tiene en ellas unas aliadas valiosas y decididas que han de cooperar con su trabajo entusiasta a que nada les falte de todo cuanto pudiesen necesitar.

Muchachitas hay que apenas si antes hicieron otra cosa que alguna labor de adorno o algún pequeño trabajo casero, y en cambio, ahora, en sus deditos ágiles e incansables, el hilo de lana teje sin cesar, enganchándose en unas gruesas agujas de pasta, y raro es el día que cada una de estas jovencitas de delicada complexión no entrega del todo terminado un jersey para que sirva de abrigo a un hermano suyo que sale a luchar al frente en estos días de dura pelea, en que los fríos ya van dejándose sentir con alguna intensidad, y el cuerpo más fuerte reclama algo con qué resguardarse de la crudeza del tiempo. Todas trabajan incansables, y todas con la íntima alegría que produce el saber que el esfuerzo que realizan no es estéril.

¡Bien por la mujer toledana que tan alto sabe colocar su corazón! Sé que el entusiasmo de hoy no decaerá en tanto que las circunstancias lo reclamen, y con verdadera gratitud y cariño os felicita esta obrera, también al servicio de Dios y de España, que os invita a que continuéis vuestra obra y vayáis sumando a nuestra causa cuantas voluntades podáis irros atrayendo con el ejemplo de vuestra laboriosidad, honradez y entusiasmo.

UNA MARGARITA

SE RECIBEN ANUNCIOS Y ESQUELAS

en la Administración de este diario, Plaza de San Vicente, 6, de nueve a una de la mañana y de tres a siete de la tarde, a precios económicos.

PENSIÓN COMPLETA

Se desea, en casa particular, familia distinguida, confort, dos habitaciones independientes. Pagarán bien.

Dirigirse a esta Administración.

La Aviación nacional alcanzó en las jornadas de ayer un rotundo éxito, inutilizando doce aparatos enemigos

En el avance sobre Madrid fueron ocupados ayer Valmojado y Casarrubios del Monte

Rendición de los contingentes rojos refugiados en la Catedral de Sigüenza

El avance sobre Madrid.—Toma de Valmojado.—El enemigo huye a la desbandada.—150 rojos muertos

Talavera, 16.—Ha continuado el avance sobre Madrid, tomándose Valmojado.

Valmojado es el último pueblo toledano en dirección a Madrid, y está por carretera a 41 kilómetros de la capital de España.

Esta posición, de gran importancia estratégica, estaba defendida por alambradas y trincheras, que fueron asaltadas de forma brillante y espectacular por fuerzas del Tercio y Regulares, las que causaron al enemigo más de 150 muertos y muchos heridos, pasándose a nuestras filas un centenar entre guardias civiles y soldados.

Los contingentes rojos que defendían dicha posición pertenecían a los batallones de «Largo Caballero», «Joven Guardia» y «La Pasionaria».

Huyeron a la desbandada, dejándose en nuestro poder mucho material de guerra.

También es tomado Casarrubios del Monte

Se tomó Casarrubios del Monte con escasa resistencia.

Dirigió las columnas el coronel Yagüe, y la operación, el general Varela.

La línea de este sector queda ahora de la siguiente forma: Chapinería-Méntrida-Valmojado-Santa Cruz del Retamar.

Un señalado éxito de la Aviación nacional.—Tres "cazas" rojos derribados en las operaciones de ayer

Talavera, 16.—En las operaciones de hoy, nuestra Aviación, al mando de García Morato, ha obtenido un éxito rotundo al derribar tres aparatos de caza rojos, que cayeron incendiados en nuestras líneas, muriendo los pilotos.

Rendición de 500 rojos refugiados en la Catedral de Sigüenza con 250 mujeres y niños.—Detalles del episodio

Sigüenza, 16.—Cuando las fuerzas nacionales ocuparon el día 8 Sigüenza, unos 500 rojos se refugiaron en la Catedral, donde ya había gente del pueblo resguardándose del bombardeo de nuestros aparatos.

Sigüenza cayó en nuestro poder; pero los marxistas resistíanse en el templo.

Continuó el avance de la heroica columna que marcha por el Noroeste hacia Madrid; pero era necesario desalojar cuanto antes la Catedral de las hordas marxistas.

Ayer mañana se dió comienzo a un fortísimo ataque a la Catedral. Una batería del 15,5 hizo un intenso fuego con granadas rompedoras, abriendo paso a nuestras fuerzas por el templo.

Entraron en él por las brechas dos tanques-orugas. El enemigo arrojaba bombas de mano contra los tanques, disparando con ametralladoras y fusiles y lanzando gran cantidad de dinamita.

Continuó el cañoneo, y a las cinco y media de la tarde se abrieron otras brechas; y cuando ya se disponían a entrar los blindados, una bandera blanca apareció en la Catedral, al mismo tiempo que salían del templo dos hombres con las manos en alto.

Uno era un sacerdote, a quien sorprendió en la Catedral la entrada de los rojos, y el otro, un miliciano, que fué enviado por el comandante a la entrevista que los rojos tuvieron para fijar las condiciones de la rendición, mientras avanzaban los blindados.

Pidieron que les dejaran marchar a Madrid con armas; pero se les hizo saber que sólo se les concedería un corto plazo para rendirse sin condiciones.

Eran las seis y cuarto cuando por la puerta de la Catedral vimos avanzar a los primeros con los brazos en alto.

El entusiasmo se apoderó entonces del enorme gentío que con los Requetés y soldados presenciaba la salida.

En total salieron 500 milicianos, y 250 entre mujeres y niños. También había milicianas rojas con su correa y mono.

Salieron 25 heridos, habiéndose informado que hicieron también algunos muertos.

Entre los rendidos se encuentra el chófer de «La Pasionaria». A su batallón pertenecían casi todos los elementos prisioneros.

En la Catedral han sido recogidos 400 fusiles, dos ametralladoras, dos toneladas de dinamita y varios camiones con averías reparables.

Entre los prisioneros figura un capitán retirado, asesor del Ejército rojo.

Parte oficial.—La aviación roja perdió doce aparatos en las jornadas de ayer

Salamanca, 16.—El comunicado oficial del Cuartel general del generalísimo, a las veinte horas de hoy, dice así:

«Quinta División.—El enemigo atacó Perdigueras, siendo rechazado y perseguido hasta cinco kilómetros más allá de dicha población. Abandonó 89 muertos y fueron hecho prisioneros muchos enemigos, entre ellos cinco mujeres, de las que dos eran rusas, dos polacas y una francesa. Se recogieron además 47 fusiles y 5 ametralladoras.

Séptima División.—En el sector Norte continúan desarrollándose operaciones para vencer la resistencia enemiga en el sector de Robledo de Chavela. Nuestras columnas ocuparon los pueblos de Valmojado y Casarrubios. El enemigo abandonó 250 muertos y se le recogieron 200 fusiles, 2 ametralladoras y otro material. También se recogieron 3 ametralladoras antiaéreas.

Octava División.—Han sido bombardeadas las posiciones enemigas, obligándose a los rojos a abandonar algunas de ellas.

División de Soria.—Continúa la clasificación de material cogido al enemigo, que se rindió en la Catedral de Sigüenza en el día de ayer.

Sexta División.—Sin novedad.

Ejército del Sur.—En el frente de Granada, fué ocupado el pueblecito de El Turro. No hay que registrar otras novedades.

Los aviones nacionales han actuado brillantemente en el día de hoy en los diferentes sectores. Han sido derribados ocho aparatos enemigos y otros cuatro incendiados.»

Las bajas del enemigo en la ocupación de Aldea del Fresno

Burgos, 16.—Según comunican del Cuartel general de Valladolid, la ocupación de Aldea del Fresno por las fuerzas expedicionarias de la Séptima División, que operan en la provincia de Madrid, fueron recogidos a los rojos 150 muertos, 2 ametralladoras y varias toneladas de municiones.

La situación difícil del Comisariado de Guerra de Asturias. Epidemia del tétano y gangrena gaseosa

Burgos, 16.—Se ha captado un radio de la estación del Comisariado de Guerra de Asturias, que reside en La Felguera, diciendo al Gobierno marxista de Madrid que su situación es muy delicada, y añadiendo que si la Aviación nacionalista volvía a bombardearles, sería desesperada.

También decía que entre los rojos se había desarrollado una epidemia de tétano y gangrena gaseosa, que causa una mortandad muy elevada.

A continuación otro radio pedía urgentemente material sanitario.

Firma del jefe supremo del Estado

Burgos, 16.—Oficialmente el jefe del Estado ha firmado los siguientes decretos:

Concediendo franquicia postal para los Centros oficiales del Estado.

Nombramiento de vicerrector y decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid.

Restableciendo el servicio de envíos militares para todas las fuerzas que luchan en los diversos frentes. Estos servicios estarán a cargo de funcionarios del Cuerpo de Correos.

La situación de Madrid.—El Gobierno rojo delibera durante ocho horas

Madrid, 16.—El Consejo de ministros estuvo reunido durante ocho horas, lo que produjo la mayor extrañeza y expectación entre los periodistas, quienes al salir preguntaron a los ministros sobre los asuntos tratados.

Contestaron que no había nada extraordinario, y que todo el tiempo había sido invertido en asuntos de trámite.

Sin embargo, parece que el tiempo excesivo que duró el Consejo se dedicó enteramente a tratar de la

situación de Madrid, pues el Gobierno se considera ya incapaz de organizar el régimen de abastecimiento, ya que el aprovisionamiento de la capital española ha sufrido un rudísimo golpe con la conquista por el Ejército nacional de la zona minera Peñarroya-Pueblonuevo.

Asensio Torrado confiesa la imposibilidad de una ofensiva para detener el avance de las tropas nacionales

Lisboa, 16.—El general Asensio Torrado, uno de los comandantes en jefe de las fuerzas rojas que tienen la misión de defender Madrid, ha declarado la imposibilidad de emprender una ofensiva energética para detener el avance de las tropas del Ejército nacional, principalmente por la falta de obediencia militar de las milicias.

El Gobierno rojo crea el Comisariado de Guerra.—Pestaña, adjunto

Madrid, 16.—Por decreto que publica la «Gaceta» de hoy se crea el Comisariado de Guerra.

A Largo Caballero se le asigna el cargo de comandante supremo de las fuerzas armadas; pero el cargo de Comisario de Guerra lo desempeñará el actual ministro de Estado del Gobierno rojo, Alvarez del Vayo.

Además se designa a Angel Pestaña como adjunto del Comisariado de Guerra.

Lo que declara Bruno

Lisboa, 16.—El titulado jefe del Gobierno autónomo de la República de Santander, Bruno Alonso, ha manifestado que él no puede contener la furia criminal de las hordas rojas.

Noticia tendenciosa desmentida.—Las maniobras de los dirigentes rojos ante la situación comprometida de Madrid

Burgos, 16.—Es absolutamente falso que se haya celebrado ninguna entrevista, provocada por don Miguel Maura, con objeto de obtener un armisticio para la rendición de Madrid.

En realidad, no merecía la pena desmentir esta noticia, que, reducida a sus verdaderos términos, sólo tiene de real el intento fracasado de algunos dirigentes madrileños de conseguir concesiones para la entrega de la capital.

La situación de las fuerzas militares es tan firme y decidida que nada puede detenerlas en su avance.

Los dirigentes madrileños sólo podrán evitar sacrificios, si renuncian a la defensa estéril de la población.

El Ejército hará justicia en Madrid. Sin persecuciones ni crueldades, pero sí con un castigo proporcional a la resistencia ofrecida y a los desmanes cometidos por los marxistas durante su dominio.

Se ha repetido muchas veces que el movimiento es nacional. No es, por tanto, enemigo de las clases humildes.

El Ejército aspira a formar una España grande, que haga elevarse a los trabajadores, mediante la aplicación de una justicia social cristiana.

Por ello no existe otro camino que entregarse con confianza plena en la generosidad y espíritu de justicia del movimiento nacional y de su supremo director el general Franco.

Un mensaje del obispo y otras personalidades de Tucumán al general Franco

Salamanca, 16.—S. E. el jefe del Estado ha recibido ayer el siguiente despacho:

«Tucumán.—Vía Transradio Emidem Vigo.—El Día Raza nos honramos saludar en los nuestros a quienes han hecho renacer España grande, de la que nos enorgullecemos ser hijos. Nuestros votos vuestra cruzada triunfe y consume redención España. Agustín Barrere, Obispo de Tucumán; Alfredo Guzmán, senador nacional; Evaristo Echeoper, ex diputado nacional; Justiniano Frías Silva; Manuel Molina; Ismael Sosa, diputado, siguen firmas.»

El anterior despacho ha sido contestado en los términos siguientes:

«Tucumán (Méjico). Vía libre. Agustín Barrere, Obispo. Su Excelencia jefe Estado español, general Franco, al recibir memorable fecha Día nuestra Raza felicitación entusiasta su Ilustrísima y demás distinguidas personalidades firmantes tan laudable saludo, encárgame testimonio profundo reconocimiento valioso mensaje lleno de espiritualidad y que se interpreten fielmente propósitos nuestra cruzada defensa civilización. Ruégole haga presente todos expresión este nobilísimo sentimiento. Salúdale. Secretario General.»